

Le mal de frère

ROMAN **Le Cratère,**

par Arièle Butaux, Sabine Wespieser, 128 p., 17 euros.

●●●●● La plupart des gens ne savent comment se comporter devant un enfant si lourdement handicapé. Son drame les renvoie à leurs peurs. Même ses parents qui donnent le change n'arrivent pas à composer avec ce fils « *différent* ». Car Lucas ne peut pas marcher ni parler. Cepen-



dant il perçoit le moindre changement d'atmosphère. Immobilisé, l'adolescent attend que quelque chose se passe dans la maison en bord de mer où ses grands-parents se chargent

de lui. Pour eux, chaque jour est un sacerdoce. Sa petite sœur Aurore s'accroche à l'espoir d'une guérison pour ses 15 ans comme on le lui a promis. Cependant, aucune amélioration n'apparaît chez Lucas qui en a déjà 14. Histoire d'un garçon qui ne sera jamais adulte et d'une fillette désemparée dont l'enfance vole en éclats, ce texte concis et sans pathos exprime la détresse et le « *mal de frère* ». Dans cette tragédie intimiste à l'écriture délicate, l'écrivaine et musicienne Arièle Butaux (*photo*) sonde le cratère sans fond d'un chagrin indicible. **Claire Julliard**